

→ BUSCAN GANAR ELECCIONES 2006

# Cuadran 'alianza' para ex rectora

**El PRI y PVEM arreglan las estrategias para que Dolores Cabrera sea su candidata**

IPOR GUILLERMO GONZÁLEZ  
ÁNGELES OCAMPO

La 'Alianza por Dolores Cabrera', entre los partidos Revolucionario Institucional y el Verde Ecologista de México, quedó lista políticamente. El impedimento para ser candidata externa del PRI quedó superado al aceptar la postulación del PVEM.

Fuentes del PRI informaron que a nivel municipal las negociaciones para postular a la ex rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ)

**Nosotros no tenemos ningún impedimento para que Dolores Cabrera sea nuestra candidata externa; entonces, con ello no habría problema para que sea aceptada por el PRI".**

VÍCTOR BANDA QUEVEDO  
PVEM

como su candidata a la Presidencia Municipal de la capital queretana, se encontraban totalmente listas.

Víctor Banda Quevedo, dirigente municipal del PVEM, indicó que ellos la presentarán como su candidata externa, por lo que ya no hay impedimento estatutario para que sea postulada.

Ayer, se instaló la Comité Estatal de la 'Alianza por México', donde participan ambos partidos para apoyar la candidatura presidencial de Roberto Madrazo Pintado.

El miércoles un grupo de dirigentes del PRI se reunió nuevamente con Cabrera para reiterarle su ofrecimiento de que sea la persona que encabece la fórmula de la 'Alianza por México en Querétaro', candidatura que sería de unidad, según la propuesta hecha por Jesús Rodríguez Hernández.



FOTO CARLOS RODE

**LOS PRIÍSTAS** se reunieron con Dolores Cabrera el pasado miércoles.

VER MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 2

AM/ 20-01-06 / 1

# Sin definir aún la alianza PRI-PVE

## Dolores Cabrera aún no decide

POR LUIS MONTES DE OCA  
Noticias

Los presidentes del PRI y del PVEM, Jesús Rodríguez Hernández y María de Jesús Ibarra, ofrecieron ayer una conferencia de prensa conjunta, para informar que aún no llegan a ningún acuerdo sobre una posible alianza; que hay grandes oportunidades para que

estos lleve a cabo... aunque tampoco saben si será total o parcial y en todo caso, afirman, tendrá que ser por consulta a las bases para que estas determinen, aunque sendos dirigentes manifestaron su interés por tener de candidata a la ex rectora Dolores Cabrera Muñoz, que aún no se decide. Total... que nadie sabe nada.

En este nuevo PRI queretano

en que la campaña de Roberto Madrazo abrió en dos frentes simultáneamente; por un lado el disidente grupo y por el otro con el PRI oficial, el delegado nacional para Querétaro, Ernesto Gil Elorduy, quien se encontraba con el PRI oficial, precisó que es una sola campaña —aunque una dio inicio en el 1810 y la otra en la sede del PRI en Constituyentes— y que se trataba de un solo PRI, el



**LOS PRESIDENTES** del PRI y el PVEM, Jesús Rodríguez y María de Jesús Ibarra.

Partido Revolucionario Institucional —aunque uno sesiona en las oficinas de la CNOP con sectores y organizaciones y el otro está tomado por los seguidores de la dirigencia estatal.

N/ 20-01-06 / 4

# Se complica posibilidad de alianza

María de Jesús Ibarra, presidenta del verde ecologista, dijo que los problemas al interior del PRI estaban complicando la posibilidad de que Dolores Cabrera sea la candidata de una alianza.

En la sede del PRI, sostuvo asimismo que la alianza con el Revolucionario Institu-

cional podría ser parcial, dado que el Verde no tiene estructura en cinco municipios y que, en Ezequiel Montes se tiene un candidato.

La dirigente dijo que la alianza con el PRI es por un proyecto de México.

## INICIO

En cumplimiento a lo establecido en el Convenio de Coalición Federal de la "Alianza por México" (PRI-PVEM), y el artículo 7 de los Estatutos de la Coalición, los dirigentes estatales del PRI y del Partido Verde Ecologista, instalaron el comité estatal de la coalición "Alianza por México" en Querétaro.

Dicho órgano de

gobierno contará con las facultades del artículo 8 de los Estatutos de la Coalición, como proponer estrategias regionales de campaña; vigilar el cumplimiento de los Estatutos y de la normatividad que rige la coalición en la entidad federativa; coadyuvar en la defensa jurídica y política en todos y cada uno de los triunfos electorales de la Coalición, así como en la promoción de medios de impugnación que se gestione ante las autoridades competentes de su entidad, entre otras.

Doy 20-01-06 /

## Firman convenio PRI-PVEM

IPORÁNGELES OCAMPO

El Partido Revolucionario Institucional y el Partido Verde Ecologista de México instalaron el Comité Estatal de la Coalición 'Alianza por México' en Querétaro, mismo que está facultado para proponer estrategias regionales de campaña.

"Este órgano de Gobierno contará con las facultades del artículo 8 de los Estatutos de la Coalición, como proponer estrategias regionales de campaña; vigilar el cumplimiento de los Estatutos y de la normatividad que rige la coalición en la entidad federativa; coadyuvar en la defensa jurídica y política en todos y cada uno de los triunfos

electorales de la Coalición", se manifiesta en el documento.

El Comité está conformado por los militantes del PRI y del PVEM que fueron designados por sus dirigencias. Por el PRI lo integran Ma. Concepción Lorena Sicilia Chávez, Hiram Rubio García y Norberto Alvarado Alegria; por el PVE, Ma. de Jesús Ibarra Silva, Sandra Ugalde Reza y Israel Chávez Pozas.

"Los acercamientos que estamos teniendo corresponden al proyecto nacional. Estamos planteando que sea una alianza electoral y una alianza de Gobierno que esté basada en una plataforma política congruente, que dé solución a las problemáticas del estado de Que-

## El miércoles se reunieron de manera informal Cabrera Muñoz y Guerra Urbiola, en donde la maestra dejó entrever sus aspiraciones políticas

IPORÁNGELES OCAMPO

Braulio Guerra Urbiola, dirigente municipal priista en Querétaro, señaló que ya están las bases para que se comiencen los diálogos de manera formal con Dolores Cabrera Muñoz, para que sea candidata de la coalición Partido Verde Ecologista de México y PRI para la Presidencia Municipal de Querétaro.

"Ya el Verde Ecologista dio su punto de vista de manera positiva, el día de hoy se instala el

comité estatal para la alianza a nivel Querétaro, y parece que se han conformado los órganos que tendrían la competencia jurídica y la personalidad legal para poder iniciar un diálogo muy preciso con la maestra en torno a esta muy amplia posibilidad que se tiene de que ella se integre a un proyecto dentro del PRI".

Guerra Urbiola señaló que el miércoles sostuvo un diálogo más abierto con Dolores Cabrera de manera informal, donde hablaron de la posibilidad de reunir a la mili-

tancia para manifestar el interés de la ex Rectora de la UAQ por contender dentro del partido.

"Hemos sostenido un diálogo más abierto con la maestra Cabrera, ayer, tuvimos un encuentro muy breve, incluso informal, pero en donde se habló de una posibilidad más amplia de poder reunir a la militancia del partido y explorar de manera más seria y más profunda de este ánimo y petición que tiene la maestra Dolores Cabrera de participar en una candidatura", señaló el dirigente municipal.

Manifestó que pronto será el tiempo de entablar los diálogos con la maestra y con la militancia, para encauzar a todos los militantes que tengan un posicionamiento y una valoración social positiva.

AM/ 20-01-06/2

## Instalan coalición nacional PRI y PVEM

Los líderes de estos partidos en Querétaro, instalaron el Comité de la Coalición Alianza por México, pero no el de la alianza estatal

ABEL DE LA GARZA

El Partido Revolucionario Institucional y el Partido Verde Ecologista de México, rindieron una guardia de honor a Luis Donaldo Colosio, en el marco del inicio de campaña de su candidato presidencial, Roberto Madrazo Pintado.

Los dirigentes estatales de ambos partidos, Jesús Rodríguez Hernández y María de Jesús Ibarra, firmaron un documento que instala formalmente el Comité Estatal de la Coalición Alianza por México, aunque esto no significa que hayan ya acordado una coalición a nivel local.

Este comité lo encabezan los priistas Concepción Sicilia, Norberto Alvarado e Hiram Rubio, y los verde ecologistas, María de Jesús Ibarra Silva, Sandra Ugalde Reza e Israel Chávez Pozas.

Ambos partidos manifestaron en su discurso, coincidencias en los principios programáticos e ideológicos que postulan y sustentan a través de la coalición y bajo el liderazgo, dijeron, a su candidato a la Presidencia de México, Roberto Madrazo Pintado.

Posterior al evento, ofrecieron rueda de prensa y ahí fueron cuestionados acerca de la alianza que se pudiera dar a nivel local; sin embargo aclararon que hay algunos puntos que todavía no permiten consolidarla.

"Hay coincidencias en un gran número de municipios y también en cuanto a impulsar la candidatura de la maestra Dolores Cabrera en el municipio de Querétaro; sin embargo, cada uno de los municipios tiene su complejidad y en este momento estamos por definir la situación de un municipio en lo particular, que es el municipio de Ezequiel Montes".

C/ 20-01-06/3

AM/ 20-01-06/2

# Los disidentes inician la "verdadera campaña"

**POR LUIS MONTES DE OCA**  
Noticias

El grupo de disidentes del PRI, inició ayer su campaña de apoyo a Roberto Madrazo Pintado y según con José Calzada, dirigente de la CNOP, ésta es la verdadera la campaña.

A pregunta expresa sobre si eran dos campañas, la que iniciaba el PRI "oficial" y la de ellos, precisó: "esta es la campaña... la otra es su esfuerzo", nosotros fuimos comunicados por el delegado del Comité Nacional Ernesto Gil Elorduy, de un evento que habría en el partido y nosotros le informamos que tendríamos un evento del movimiento de dignificación al PRI, en adhesión a Roberto Madrazo Pintado.

Al inquirirle sobre el trabajo del nuevo delegado nacional, manifestó que ha servido para entablar diálogo, para platicar de las estrategias nacionales sobre la campaña presidencial, para darle nuestros puntos de vista y lo comuniqué al CEN y al equipo del candidato y a nosotros nos interesa que se sepa lo que está pasando en el PRI de Querétaro.

Luego que integrantes de las organizaciones adherentes al PRI, dieran a conocer un listado de los titulares de esta, extraído, según aseveraron de la computadora de la secretaria general del PRI, Concepción Sicilia Chávez, y acusaron que sólo se estaban poniendo nombres de los alie-



LOS DISIDENTES del PRI, encabezado por José Calzada.

gados al presidente estatal de este partido, Jesús María Rodríguez Hernández, ésta (Concepción Sicilia), aclaró que esos documentos no fueron extraídos de su oficina.

Precisó en entrevista que de ser así, esta conducta está tipificada como delito, por lo que podría presentar una denuncia por el robo de documentos... pero esa no es la intención.



CONCEPCIÓN SICILIA Chávez.

M/ 20-01-06 14

# Priístas separados en arranque de campaña

**SERGIO HERNANDEZ SAUCEDO**

El delegado del PRI, Ernesto Gil Elorduy sigue en pláticas para sobrevivir del tsunami priista. Y es que ayer hubo dos eventos formales de arranque de campaña en pos de la presidencia de la república, en uno los rebeldes llamaron al priismo estatal a no dejarse sorprender por Jesús Rodríguez que ya tiene listas las candidaturas, en el otro frente, Rodríguez sigue con sus huéspedes atrincherado diciendo que no pasa nada y con el delegado a su lado diciendo que el PRI está unido...

Los rebeldes organizaron un desayuno en el 1810, ahí Liliana Alcocer, Blanca Pérez Buenrostro, Juan Hernández, Reynaldo Sánchez representantes de organizaciones y otros pidiendo la cabeza de Rodríguez y apoyando al candidato Madrazo Pintado. Establecieron que no debe de extrañar que en el comité directivo ya se tengan hechas las listas de nombres que competirán en el proceso electoral, por lo que llamaron a los priístas a no dejarse engañar.

Media hora más tarde pero en las oficinas de Rodríguez Hernández que siguen resguardadas y llenas de pancartas que lo alientan a seguir, estaban los amigos del dirigente, algunos diputados y presidentes municipales, así como militantes de organizaciones adherentes como Carmelo Mendieta que incluso defendió al dirigente.

Primero se hizo una guardia de honor a Luis Donald Colosio, junto con los militantes del Partido Verde Ecologista encabezada por el delegado del CEN, Ernesto Gil Elorduy y la dirigente estatal del PVEM, María de Jesús Ibarra Silva.

Gil Elorduy dijo que el candidato presidencial de la Alianza por México, Roberto Madrazo Pintado inicia su campaña inspirado en un trabajo de lealtad-partidista, "se inicia el camino que lleva a la victoria del 2 de julio", acentuó.

Hizo una remembranza del que fuera candidato presidencial priista, Luis Donald Colosio y destacando su ideología habló también de su trato cálido con la militancia, de su compromiso y lealtad a sus principios y de su convicción de que el diálogo es la única vía que nos permite sumar los esfuerzos de todos.

Se refirió a la lealtad de la base militante la que ahora da la posibilidad de competir con un respaldo muy sólido que se ha visto en las urnas, "la fuerza de la provincia mexicana nos

ha dado el ánimo para poder sumar a aquellos priístas que a pesar de no tener los triunfos, permanecen fieles al proyecto nacional que abandera nuestro instituto político".

Reconoció a los priístas de Querétaro que siguen con la bandera en alto para enfrentar con decisión, carácter, emoción y convicción de partido el desafío de trabajar todos los días a favor de nuestra causa y de ahora en adelante a continuar impulsando la candidatura de Roberto Madrazo.

La lealtad de la base militante es la que nos ha permitido seguir siendo la opción más seria y más sólida para los queretanos y para todo México.

En su momento, Israel Chávez Pozas, del PVEM se refirió a los compromisos de su partido con los principios de la democracia, la justicia y la libertad, "compartimos la idea de que la participación de la sociedad va a ser fundamental en este proceso electoral para mover a México, es por eso que hemos decidido compartir con el PRI nuestros principios, nuestro trabajo, nuestra experiencia y nuestra juventud".

M/ 20-01-06 14

EL PRESIDENTE MUNICIPAL de Colón dijo que "se han levantado de peores"

# Tendrá el PRI que redoblar esfuerzos



**Leobardo Vázquez Briones, insistió en que los tricolores deben ver a sus enemigos políticos fuera del partido y no al interior**

JORGE ESPITIA

El cisma registrado en el partido revolucionario institucional ha fracturado a los priistas y prende los focos rojos para el instituto político en este año electoral, que obliga a los tricolores a redoblar esfuerzos y trabajo, advirtió Leobardo Vázquez Briones, presidente municipal de Colón.

El edil manifestó su confianza de que a través del diálogo y el trabajo de los priistas y sus sectores, permitan a este instituto político salir delante de este capítulo negro.

"Yo creo que los enemigos no somos nosotros, ahorita los enemigos son los candidatos de los partidos diferentes al PRI, que ya prácticamente están todos, por todos lados, y que nosotros estamos en una etapa difícil pero que siento confianza que van a

poner por su parte las partes actoras, y que vamos a salir adelante, el PRI se ha sabido levantar de otras peores".

Afirmó que estas expresiones vertidas por los dirigentes de las organizaciones que representan los sectores popular, campesino y del movimiento territorial, no son más que manifestaciones normales en un año electoral, tras sentir sus dirigentes no haber sido escuchados.

Vázquez Briones reconoció que esta es una situación difícil para el Revolucionario Institucional que involucra al sector popular, la CNOP, de la cual él es emanado; sin embargo, afirmó que en todos los priistas involucrados existe la madurez y el oficio político, por lo que confió en que sea una situación salvable.

Reconoció que ante este conflicto es mayor la obligación de los priistas de trabajar y fortalecer a su partido político, y presentar una propuesta clara y efectiva a la ciudadanía.

"Desde luego que ahorita estamos fracturados, es indudable, pero siempre hemos salido adelante los priistas, sabemos sentarnos, sabemos aceptar errores, sabemos dialogar y que por encima de todo, estará hacer propuestas a la ciudadanía para que confíen en nosotros".

C/ 20-01-06 / AM

## Propone tregua CEN; no aceptan

José Calzada advirtió que su lucha no cesará hasta que salga el dirigente estatal Jesús Rodríguez Hernández

POR ANGELES OCAMPO

El inicio de la campaña presidencial de Roberto Madrazo Pintado, pudo poner fin a la disputa en el PRI queretano. Mientras el delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Ernesto Gil Elorduy, planteó la posibilidad de una tregua, José Calzada, líder del grupo disidente 'Unidos por el PRI', advirtió que su lucha no cesará hasta que salga el dirigente estatal Jesús Rodríguez Hernández. Incluso, ya tienen el perfil del sustituto.

"Mientras dure el actual presidente del partido, nuestra comunicación será a través del delegado del CEN. Tenemos que pasar al punto en el que tendremos que definir al candidato que sustituya al presidente del Comité Estatal, nosotros no tenemos un candidato, tenemos un perfil y tiene que ser una gente incluyente, que promueva una visión del partido para no caer en los abusos y excesos y oportunismos del pasado", señaló Calzada Rovirosa.

Por su parte, Héctor Sinecio, presidente de Democracia 2000 e integrante de 'Unidos por el PRI', manifestó que iniciaron la campaña de Roberto Madrazo en una ceremonia aparte y que continúan con la exigencia de sus demandas.

"La demanda de las exigencias sigue, lo que sí hay, es sumarse con toda la fuerza de la militancia de los sectores al proyecto que impulsa Roberto Madrazo. La idea es hacer presión, vamos a continuar esta semana con acciones para que el señor senador sienta las partes a negociar".

Sin embargo, el delegado del CEN, Ernesto Gil Elorduy, ve otra situación. Para él sólo hay una diferencia de opiniones que no afecta el desarrollo de la actividad política del partido ni la campaña madracista, aunque hay dos grupos de apoyo enfrentados entre sí.

PUNTO

En las pláticas que tenemos siempre hemos estado abiertos a escuchar a cualquier priista y no tenemos una condición para las pláticas, estamos buscando que quienes conocen, al interior, más que nadie, personalidades sean los que tomen la iniciativa para que lleguemos a consolidar la unidad del partido para llegar al triunfo del priismo de Querétaro".

ERNESTO GIL ELORDUY  
Delegado del CEN

CONTRAPUNTO

Mientras dure el actual presidente del partido, nuestra comunicación será a través del delegado del CEN. Tenemos que pasar al punto en el que tendremos que definir al candidato que sustituya al presidente del Comité Estatal, nosotros no tenemos un candidato, tenemos un perfil y tiene que ser una gente incluyente, que promueva una visión del partido para no caer en los abusos y excesos y oportunismos del pasado".

JOSÉ CALZADA ROVIROSA  
Líder de 'Unidos por el PRI'

"Hay un sólo PRI, hay diferentes opiniones al interior del PRI indudablemente, pero hay un sólo PRI y lo conforman todos los priistas que hay en el estado de Querétaro y que tienen la responsabilidad de conducir los trabajos, la dirigencia estatal y nosotros como coordinadores de los sectores y organizaciones adherentes", indicó.

Am 20-01-06 / 1

# Apoyan a Roberto Madrazo pero no a Jesús Rodríguez

**El grupo de disidentes priistas externó su apoyo al tabasqueño, pero que esto no significa tregua con la presidencia estatal**

## ABEL DE LA GARZA

Los líderes priistas inconformes con la dirigencia de Jesús Rodríguez, encabezados por José Calzada, ofrecieron una rueda de prensa para subrayar que el conflicto interno que se vive en el PRI, no tiene nada que ver con que ellos no apoyen a Madrazo Pintado.

El acto anterior fue paralelo a los honores a Luis Donaldo Colosio que se llevaron a cabo en el Comité Directivo Estatal del PRI, con motivo del arranque de campaña de su candidato presidencial, Roberto Madrazo.

Los presentes aseguraron que irán con todo para que el tabasqueño logre la silla presidencial; sin embargo, aclararon que no claudicarán en exigir que Rodríguez Hernández deje la dirigencia estatal.

Blanca Pérez Buenrostro, dirigente del Movimiento Estatal de Mujeres, aclaró que esto no significa una tregua hacia Jesús Rodríguez, y reiteró que Roberto Madrazo es el candidato de todos los priistas.

"Que no se confunda la situación porque somos un partido nacional y tenemos que responder a los intereses del partido en la nación, y sencillamente aquí no hay un diálogo, no hay la comunicación necesaria, por lo tanto aquí tenemos nuestras manifestaciones ya hechas".

"Vamos a continuar con ellas y el día de hoy iniciamos con Roberto Madrazo esta cruzada de convencer a la ciudadanía, y de tratar de



Blanca Pérez Buenrostro, líder de mujeres priistas.

mover a toda aquella persona que no ha sido Jesús Rodríguez un interlocutor válido para ellos".

Para ello, continuarán las expresiones de inconformidad por los municipios y las estrategias políticas para que el dirigente estatal deje el cargo, a la par de que estarán promoviendo la candidatura de Roberto Madrazo pintado, claro está, sin mezclar los pronunciamientos.

ROBERTO LUIO

# Llama delegado del PRI a la unidad del partido

**El político priista aseguró que en Querétaro se encontrarán las vías adecuadas para dar solución al conflicto que se vive al interior de su institución**

## ABEL DE LA GARZA

**N**o habrá camisas de fuerza para que el conflicto interno del PRI se resuelva, aseguró el delegado en Querétaro del Comité Ejecutivo Nacional, el senador Ernes-

to Gil Elorduy, luego de participar en la guardia de honor que se brindó a Luis Donaldo Colosio en el Comité Ejecutivo Estatal.

"Aquí en Querétaro, estoy seguro que habremos de encontrar las vías adecuadas para que fuertes, unidos y convencidos de que hay intereses superiores que son los que nos deben abrigar a todos, llegaremos con éxito, unidos y con fuerza a responder a esa base militante del partido que ha sido leal, y que nos ha permitido seguir siendo la opción más seria y más sólida para los queretanos y para

todo México".

El delegado habló de fidelidad y destacó lo valioso de aquellos priistas que a pesar de no contar con cargos de primer nivel, siguen en la causa del Revolucionario Institucional.

Más allá de las encuestas, dijo, la base sólida del PRI es la que les dará el triunfo y la mayor encuesta, agregó es aquella que les indica que están en primer lugar, luego de ser un partido con más triunfos en los gobiernos estatales, municipios y legislaturas, aunque reconoció que no se tienen "las posiciones de primer nivel".

C/ 20-01-06/3

# Arranca campaña Madrazo

**Militantes del PRI y PVEM montaron guardia de honor a Luis Donaldo Colosio; estuvieron ausentes líderes de agrupaciones adherentes**

IPORÁNGELOS CAMPO

**E**n Querétaro, militantes del PRI y PVEM se sumaron al arranque de campaña de Roberto Madrazo Pintado y montaron guardia de honor a Luis Donaldo Colosio. Simultáneamente los dirigentes de sectores adherentes al PRI que han manifestado la destitución de Jesús Rodríguez, realizaron su evento.

Con una guardia de honor a Luis Donaldo Colosio los priistas y militantes del Partido Verde Ecologista en Querétaro se sumaron al arranque de la campaña presidencial de

Luis Roberto Madrazo Pintado, los ausentes fueron los integrantes y dirigentes de las organizaciones y sectores adherentes al PRI.

"La fuerza de la provincia mexicana nos ha dado el ánimo para poder sumarnos a aquellos priistas que a pesar de no tener los triunfos, permanecen fieles al proyecto nacional que abandera nuestro instituto político", dijo el delegado estatal en remembranza a Luis Donaldo Colosio.

El dirigente estatal del PRI, Jesús Rodríguez, el delegado del CEN Ernesto Gil Elorduy y la dirigente estatal del PVEM, María de Jesús Iba-

rra Silva, estuvieron presentes en el acto donde se recordó el compromiso y lealtad de Luis Donaldo Colosio, además de su convicción de que el diálogo es la única vía que permite sumar los esfuerzos de todos.

El delegado Gil Elorduy, quien pronunció un mensaje, dijo que el candidato presidencial de la Alianza por México, Roberto Madrazo Pintado, inicia su campaña inspirado en un trabajo de lealtad partidista. "se inicia el camino que lleva a la victoria del 2 de julio", apuntó.

Por su parte, Enrique Rabel, presidente de la fundación Luis Donaldo Colosio en la entidad, habló de la alianza entre el PRI y el PVEM, señalando que ha sido ésta la que más elecciones ha ganado en México, los triunfos son tanto en lo electoral como en términos de Gobierno.



FOTO: LEONARDO LICEA

**GIL ELORDUY** dijo que Madrazo basa campaña en lealtad.

AM/ 20-01-06 / 2

C/ 20-01-06 / 1

# Eligen nuevo Consejo Directivo de COMCE

■ Efraín Villanueva, diputado del PRI en Quintana Roo, presidirá la mesa en el período 2006

IPORÁNGELOS CAMPO

El diputado priista Efraín Villanueva Arcos, de Quintana Roo, fue electo presidente del Consejo Directivo 2006 de la Conferencia Mexicana de Congresos y Legisladores Estatales (COMCE), y la perredista Celia Fausto, de Jalisco, presidenta de la Red de Legisladoras enfrentarán, junto con la fórmula, el reto de abrir espacios para la discusión, y mejorar la calidad y eficiencia de la función legislativa en el país.

La fórmula quedó integrada como vicepresidentes por el panista David Álvarez Castañeda, de Aguascalientes; el priista Jesús Alvarado Cabral, de Durango; el panista Juan Carlos Gutiérrez Frago, de Durango; el perredista Horlando Caballero, de Querétaro, entre otros. Como primer secretario, la



FOTO: JESÚS LÓPEZ

EL DIPUTADO César Santos, de Nuevo León, presidió el Consejo Directivo de la COMCE. Ahora lo hará Efraín Villanueva, de Quintana Roo, para el periodo 2005 - 2006.

petista Lilia Velia Carranza, de Durango y el diputado convergente, José Luis Aguilera Rico, como segundo secretario, de Querétaro.

Querétaro, es la sede de la III Asamblea General Ordinaria, ayer, se nombró al nuevo consejo directivo, que como legisladores aspiran a fortalecer el pluralismo y la diversidad de fuentes legítimas de poder,

y hoy se llevará a cabo la inauguración formal del evento con sede en el Teatro de la República.

La COMCE es un instrumento institucional sólido que multiplica y potencia la voz de los Estados en el debate nacional. Busca contribuir a un mejor federalismo, siendo que los gobiernos estatales necesitan mayor autonomía para

apoyar congruentemente la evolución de sus propias entidades, a través de una acción coordinada de los órganos legislativos y los legisladores estatales.

"Los diputados locales de las entidades federales y el distrito federal, como integrantes de la representación legislativa más cercana a los intereses, demandas y aspiraciones de la sociedad, asumimos plenamente la responsabilidad que nos impone el federalismo en la Constitución", denunció César Santos Cantú, presidente saliente de la COMCE.

La necesidad de fortalecer la capacidad de los Congresos estatales para responder a las necesidades de la sociedad, es una problemática común y una aspiración compartida de los legisladores a nivel nacional, dijo Santos Cantú.

La COMCE está integrada por los legisladores mexicanos de todos los partidos políticos, los funcionarios de los Congresos Estatales y el cuerpo de asesores jurídicos. Actualmente son 1135 diputados locales en el país, de los cuales 900 son hombres y 235 son mujeres (79 por ciento y 21 por ciento, respectivamente).

## Desmiente 'pleitos' en el PAN

IPOR: CANDHY ESCALANTE

El Alcalde Armando Rivera afirmó que no existe 'rebatinga' alguna en el PAN, sino una competencia legítima dentro de cada uno de los partidos para ocupar cargos de representación ciudadana.

"Hay una competencia legítima dentro de cada partido, con sus reglas, para ocupar cargos de representación del partido ante los ciudadanos y eso es válido, eso se da cada proceso electoral".

El Gobernador Francisco Garrido señaló días atrás que en el PRI habían sucedido disputas por los diferentes cargos de elección popular, sin embargo dijo, es una situación que no es preocupante.

"Es natural que en las disputas por los diferentes puestos de elección popular o aquellos que van por listas, pues haya cierto tipo de rebatingas como éstas que se han venido dando, particularmente en el Revolucionario Institucional, sin embargo, no creo que esto sea una situación, digamos, de preocupar".

Armando Rivera dijo sentirse contento de que en su partido haya 200 aspirantes interesados en representar a Acción Nacional y a los ciudadanos en la próxima Legislatura.

"Son menos de 20 los que pueden llegar a ocupar el puesto, menos del 10 por ciento pero así son los procesos, qué bueno que hay cada vez más participación de ciudadanos y de miembros de los partidos interesados en ocupar estas posiciones".

Afirmó además que esto no obstaculiza de ninguna manera al funcionamiento de la administración municipal, luego de que algunos integrantes de su gabinete así como regidores han decidido participar.

Ramón Soto, director de Gestión Delegacional, y Ricardo Martínez Rustrián, director de Proyectos, ya se inscribieron para ser candidatos a algún cargo de elección popular.

"Lo que hacen ellos es pedir su periodo vacacional, es el caso del secretario Ramón Soto y de Ricardo Martínez Rustrián y en el caso de los regidores han pedido licencia porque no tenían su periodo vacacional o porque excedía al periodo autorizado de vacaciones y en ese sentido no veo que haya ningún retraso".

■ Hay una competencia legítima dentro de cada partido, con sus reglas, para ocupar cargos de representación del partido ante los ciudadanos y eso es válido, eso se da cada proceso electoral".

ARMANDO RIVERA  
edil capitalino

## No más pase de charola a empresarios: Coparmex

Esta práctica "crea compromisos" anulan comida que financiarían

POR GUADALUPE NAVARRO  
Noticias

"Ya no debe existir el pase de charola de los candidatos a los empresarios para financiar sus campañas, porque esto sólo genera compromisos", afirmó este jueves el presidente de la Coparmex Edmundo Jiménez Suso, quien se pronunció porque se acabe con esta práctica "ojalá para el 2012 ya estuviera erradicada completamente", dijo.

Advertió que la iniciativa privada está cansada de esta práctica, "cuando un candidato es apoyado por alguien está generando un compromiso que durante su

gobierno deberá de ser recíproco", y anunció además que la comida que empresarios financiarían para Felipe Calderón, candidato del PAN a la Presidencia de la República, se suspendió.

El dirigente empresarial lamentó que esta práctica se sigue haciendo "y nadie puede evitarlo ni prohibirlo, lo que debemos tener, es una Ley Electoral firme y fuerte, además que los partidos políticos decidan respetar al árbitro, que en este caso es el IFE".

Para ello, reiteró en su llamado de respetar "lo que ya tenemos en la Reforma Electoral, que las campañas deben de ser únicamente con el dinero que les da el



EDMUNDO JIMÉNEZ Suso, presidente de Coparmex local.

IFE, y ese dinero se debe reducir drásticamente, hacer campañas más cortas y más económicas, de contacto más personal con la ciudadanía y no gastar tanto dinero", manifestó el líder de la Coparmex.

AMV 20-01-06/6

N/ 20-01-06/1

AMV 20-01-06/2

Durante la visita que hará hoy el candidato panista

# No habrá encuentro de los empresarios con Calderón

Laura Banda Campos

No habrá encuentro de empresarios queretanos con el candidato panista a la presidencia, Felipe Calderón, en su visita de este día, asegura el Presidente de la Coparmex, Edmundo Jiménez Suso, quien de paso dejó en claro que no habrá "pase de charola" en los hom-

bres de la iniciativa privada para apoyo tanto a candidatos federales como locales.

De la visita del candidato panista, dijo que no habrá acercamiento alguno y mucho menos solventarán estos encuentros con los candidatos en general, aunque sí, destacó el interés de

este sector por establecer contacto con quienes aspiran a un cargo de elección popular.

Sobre el apoyo financiero en esta contienda electoral, insistió en que la sugerencia es a no caer en estas prácticas de antaño, más aún cuando hay grandes cantidades de recursos que se emplean en las campañas y que resultan excesivos e incluso resultan ofensivos tomando en cuenta las grandes necesidades que tiene la población.

Y aunque no descartó que el "pase de charola" se pueda dar de manera muy privada, recordó que la Coparmex siempre ha sido un fuerte crítico del gasto excesivo que tienen las campañas políticas y que sin duda es uno de los factores que desincentivan la participación ciudadana, ya que la gente queda fastidiada de escuchar tanto el mismo discurso y sobre todo porque siempre se da el que cuando lo que se requiere es el cómo.

Para Jiménez Suso, definitivamente resulta demasiado el recurso que se otorga a los partidos políticos por parte del IFE, por lo que en su opinión, agregó, ya no debería haber el "pase de charola", porque crea compromisos posteriores a quienes asumen las responsabilidades públicas.

Es más, indicó que las campañas deberían desarrollarse únicamente con el dinero otorgado por el IFE y al mismo tiempo que éstas sean en periodos más cortos y económicos, a tra-

vés de un contacto más directo con la ciudadanía y no gastos ofensivos en publicidad.

En este mismo sentido, señaló, que en lo que compete al sector privado en general lo que hará es sólo una recomendación a no financiamientos a candidatos y que se respeten los topes económicos de las campañas, y así debe quedar establecido en la Ley Electoral, sobre todo tomando en cuenta que en México se registraron precampañas y hoy apenas se entrará en campañas, lo que ha implicado una falta de trabajo de los servidores al distraerse en las campañas electorales.

"Ha sido mucho el desgaste y el tiempo perdido en México por esta situación, debemos legislarla, debemos ordenarla y que los candidatos se apeguen a lo que les toca", esto al enfatizar que el otorgamiento de recursos económicos a candidatos y partidos políticos generan compromisos que no son buenos, ya que no permite ser lo suficientemente ecuánime en la toma de decisiones.

Para concluir, consideró que es el momento de generar nuevas reglas del juego y para ello hay avances a través precisamente de acciones como las que impulsa la población como es Sociedad en Movimiento y la meta es que las elecciones del 2012 se den ya bajo otras reglas del juego; mientras trataremos de enderezarlas para que haya mucho compromiso de atención.

DQ/20-Ene-06/1p

## Tomará Felipe Calderón protesta a candidatos

Guillermo Contreras

Felipe Calderón Hinojosa, candidato a la Presidencia de la República del PAN, visitará hoy el municipio de San Juan del Río en punto de las 9 de la mañana para tomarle protesta a los 18 candidatos de Acción Nacional que resultaron triunfadores en las convenciones de delegados que se llevaron en el Estado de Querétaro para presidencias municipales.

Así lo informó Guillermo Vega Guerrero, presidente del Comité Municipal del blanquiazul en tierra de palomas, previo a la gira del panista por la entidad.

El abanderado del PAN arrancará su campaña política en la búsqueda

El abanderado del PAN a la Presidencia de México, iniciará su gira por Querétaro en San Juan del Río

por alcanzar el máximo cargo de elección popular en el país; previamente estará visitando el parador San Pedro en la comunidad de Palmillas, en donde se reunirá con uniones de transportistas y ofrecerá su propuesta de gobierno.

Por su parte Jorge Rivadeneyra Díaz, candidato a la alcaldía de San Juan explicó: "Este es un territorio con mucha simpatía y con mucha afinidad hacia Felipe Calderón, y bueno realmente nos produce mucha alegría saber que estamos tan bien en el esquema de la campaña de Felipe

Calderón".

"Reitero el hecho de que prácticamente inicia su campaña en San Juan del Río, la tregua famosa terminó el 19 y este 20 estará con nosotros; él vendrá al Salón de los Girasoles y le tomará protesta a los 18 precandidatos del PAN en el municipio, y que ahora sí, se convertirán en candidatos de nuestro partido".

Terminando la reunión en el municipio de San Juan del Río, se trasladará a la capital del estado en donde tendrá un acercamiento con militantes y simpatizantes.

C/20-Ene-06/1M

# Deberá aclarar la UAQ contrato de publicidad

**LUIS ARMANDO CÁMPERO**

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) dio 15 días a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) para que aclare la supuesta venta de espacio publicitario a través de su emisora radiofónica.

Le pide en concreto detalle la situación que prevalece con relación a la operación de las dos estaciones (una en FM y otra en AM) "permisionadas" a la UAQ, lo que le impide comercializar sus espacios.

Pide que explique la denuncia que hace la Cámara de la Industria de la Radio y Televisión (CIRT) en la que se asienta, que Radio UAQ llevó a cabo un contrato de publicidad con la LIV legislativa por 60 mil pesos, para transmitir spots del Poder Legislativo.

Dicha petición fue suscrita por la dirección general de Sis-

DGAO-Enc-06/1

## Determinará SCT sanción a Radio-UAQ

**POR LUIS DEL TORO**  
Noticias

Resultado de la comercialización de su tiempo, la Dirección General del Sistema de Radio y Televisión podría aplicar desde una llamada de atención, un extrañamiento, hasta la revocación del permiso a Radio UAQ, de la Universidad Autónoma de Querétaro, afirmó Juan Antonio Ruiz Menier, director del Centro SCT en Querétaro.

Será dicha instancia la que determine qué procede, siendo por ahora el único caso de ese tipo que se tiene en el país.

El funcionario comentó que para todos es conocida la problemática que enfrenta Radio Universidad, que cuenta con dos permisos: uno en FM y el otro en AM, y que al comercializar tiempos provocó que la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión, que representa al licenciado César Fernández Espejo, presentara una denuncia.

Explicó que por ley, la Secretaría tiene que hacer este seguimiento y consecuencia de ello envió a la entonces Rectora, la Maestra Dolores Cabrera Muñoz, un oficio que le fue entregado el día 16 de enero, en el que se le hace un extrañamiento y se le otorga un plazo de 15 días, a partir de esa fecha, para presentar sus pruebas y defensas.

Aclaró que sobre este tema no podía abundar más ya que está en un estatus de respuesta por parte de la Universidad, donde se deriven las justificaciones correspondientes.

La Dirección General de Sistema de Radio y Televisión será quien determinará qué procede en este caso.

### APOYO GUBERNAMENTAL

Sobre la posibilidad de que el gobierno del estado pudiera intervenir a favor de la UAQ, una vez que se haga el replanteamiento de la UAQ y se corrijan errores, el Secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes, manifestó que "obviamente, nosotros siempre acudiremos en auxilio de la Universidad Autónoma de Querétaro, de una solicitud al respecto de alguna gestión que se pudiera tener en este asunto".

N/20-Enc-06/8

## Lucró Fernández; cobraba "contratos" desde el 2001

**SERGIO HERNANDEZ SAUCEDO**

El sociólogo Luis Alberto Fernández —ex director de medios de la UAQ— desde el 2003 y hasta agosto del 2005, cuando fue descubierta su negocio de publicidad, encabezaba las negociaciones —planteaba planes publicitarios y repartía tarifas— a los diputados y no sólo comercializaba la radio sino del semanario Tribuna que según es un "proyecto-académico" subsidiado en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales.

De acuerdo al diputado José Luis Águilera el sociólogo Fernández desde su puesto de director de Radio Universidad cobraba desde el 2001 "contratos" de publicidad con la legislatura "por ejemplo la LIII legislatura compró publicidad por un monto de 90 mil pesos a Radio Universidad y Tribuna de Querétaro —40 y 50 mil pesos respectivamente— siendo el sociólogo Luis Alberto Fernández, el que encabezó las negociaciones".

"Cuando nosotros ingresamos a la legisla-

ción de Radio y Televisión de la SCT, el pasado 15 de diciembre, pero fue hasta el 16 de enero cuando se le notificó del emplazamiento a la Universidad.

Cabe señalar que en octubre pasado, la CIRT solicitó a la Dirección General de Sistemas de Radio y Televisión, dependiente de la SCT, que investigara un contrato de venta de publicidad que Radio UAQ había suscrito con el Congreso Estatal, por un monto de 60 mil pesos.

Dicho convenio fue suscrito por el entonces director de Medios, Luis Alberto Fernández García, y por el entonces oficial mayor de la Legislatura local, Armando Azuela Espinoza.

Argumentaba que dicho contrato contravenía la esencia legal para la que estaban destinadas las emisoras XHUAQ-FM 98.5 MHz y XEUAQ-AM 580 KHz, actualmente permisionadas y no concesionadas a la UAQ.

Precisa el documento (con

acuse de recibido tanto por la Dirección de Medios, como por Radio Universidad) que las instancias universitarias deberán responder a estas aclaraciones en un plazo de 15 días contados a partir de la notificación, y que de no hacerlo, se procederá como corresponda.

El pasado lunes, la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), alrededor de las 5 de la tarde, recibió una notificación por parte de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), en donde se avisa que la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y Televisión (CIRT), demanda que esta institución violó la Ley, con el convenio que realizó el año pasado con la LIV legislativa, en donde se firma transmitir publicidad a través de Radio UAQ, del Poder Legislativo, siendo éste de 60 mil pesos por este concepto, aseguró el director de Comunicación y Medios del Alma Mater, Raúl Martínez Merling.

DGAO-Enc-06/3